

議会広報広聴常任委員会会議録

(閉会中 令和4年2月24日)

長 与 町 議 会

長与町広報広聴常任委員会会議録（閉会中）

本日の会議 令和4年 2月24日
招集場所 長与町議会会議室

出席委員

委員	長	八木亮三	副委員長	安部都
委員		松林敏	委員	西田健
委員		中村美穂	委員	内村博法
委員		安藤克彦	委員	竹中悟

欠席委員

なし

職務のため出席した者

係	長	江口美和子	主査	山田傑
---	---	-------	----	-----

本日の委員会に付した案件

- (1) 議会だより180号について
- (2) 議会だより181号について
- (3) その他

開会 9時29分

閉会 9時50分

○委員長（八木亮三委員）

皆さんおはようございます。本日の議会広報広聴常任委員会を定足数に達しておりますので始めたいと思います。

会議次第に沿って進めさせていただきます。まず1番目、議会だより180号についてですが、こちらについて何か発行後に改めて気が付いたこと等がおありの方はいらっしやいますでしょうか。

事務局からあるようですので、山田主査。

○主査（山田傑君）

一般質問のページで1点のみちょっとあったんですけども、松林議員の一般質問のページで、一部表現が違うということを執行部の方から指摘がありまして、会議録確認したんですけども、若干指摘がございました。教育委員会理事の答弁で「デジタル教科書が令和6年度から導入されるので現在検討中である」という答弁があるんですけども、実際には「令和6年度からのデジタル教科書の本格的な導入を目指すに当たって」というような表現だったんですね。こちらの誤りを編集集中に見つけることができなくて、発行された後にご指摘がございまして、できればスペースをどこか作って訂正記事を書いた方がいいのかなと思っております。以上です。

○委員長（八木亮三委員）

内村委員。

○委員（内村博法委員）

令和6年度を目指すという表現にしたいということですね。はい、分かりました。

○委員長（八木亮三委員）

こちらは教育委員会から指摘があったということですので、事務局が言うように訂正を掲載した方がいいと思います。あとはこういったことがないように、今後、常に所管課にできるだけ確認をしていくというのも今後検討というか、再考が必要かなと思います。他に180号についてないようでしたら、2番の次号181号についてに入ります。内容については事務局からお願いします。

山田主査。

○主査（山田傑君）

まず181号についてですけども、第1回定例会については先日、議会運営委員会がございまして、会期日程が3月1日から16日までの16日間という予定が立ちました。議案等につきましては27件、一般質問につきましては10人が登壇されます。まず紙面構成表についてですけども、昨年の3月議会号を参考に一応4の倍数ということで20ページの予定を組ませていただきましたけれども、こちらにつきましては、一般質問については1次チェックの担当委員をあらかじめ順番に入れさせていただいております。また、編集後記につきましては五十音順ということですので、今回、竹中委員のご担当になると思います。その他のページにつきましては、ボリューム等については

前回のやつを参考に入れておるだけですので、議案の細部が見えてきた段階で、またいつもどおりご協議をいただければいいのかなと考えております。ページ、紙面構成表については以上です。編集日程についてですけれども、次の紙をご覧ください。一般質問が3月2日、3日に行われますけれども、こちらの原稿を翌週3月9日水曜日の開会前まで、朝までに頂こうということで考えております。これをすぐさま広報委員の皆さまに配布をして、一次チェックをお願いすると。これをその週の金曜日11日にお返しいただき、業者の方に投げようと思っております。閉会が3月16日ですけれども、議案等の記事については、その翌週23日水曜日のお昼までに頂くということで考えております。こちらについては写真やイラストなどの締め切りも同様です。翌週の3月28日月曜日の朝から一般質問の確認とその他の原稿の読み合わせ。翌4月4日月曜日の朝9時半から全体の確認ですね。最後の確認をさらに翌週の月曜日4月11日の朝からということで予定を一応組んでおります。次の紙が議会だより編集に当たってのお願いということで、3月1日に予定されている全員協議会で配布を考えておる紙になっております。先ほど申し上げた締め切りなどが書いております。以上です。

○委員長（八木亮三委員）

今、事務局から説明のあったとおりですが、議案は今日皆さんもご覧になったところだと思いますので、また3月1日もしくは4日の各委員会の付託後のどちらかでいったんちょっと終わってからお集まりいただいて、ページの今配った物のおりでいいのかと。それぞれの議案を掲載するかという大まかなページ割とその担当者を決めたいと思いますので、一応その予定でお願いします。また1日の状況などを見て、皆さまにはその時をお知らせしたいと思います。あと8ページに吉岡議員の訃報と申しませうか、記事を予定しているんですが、内容については何か事務局で考えられていますでしょうか。こちらについては、私が考えたのは、町長および議長のコメントを頂くのがいいのかなと思ったんですが。もしくは訃報という形のお知らせのみにするか、何かご意見がおありの方はいらっしゃいますでしょうか。

いったん休憩にいたします。

（暫時休憩）

○委員長（八木亮三委員）

休憩を閉じて委員会に戻します。

内村委員。

○委員（内村博法委員）

議会報告会なんですけど、また今年も9月か10月にやるのかどうか。あるいは5月にやるのかどうか。そこあたりをどうするのか、例年どおり9月、10月に1回やるのかどうか。その方向性だけは決めとった方がいいのかなっていう気がするんですよ。というのも来年はまた選挙の年になるしね、4月に入ると。だから、その辺りを考えて早めにやるのかどうか。そのあたりの判断なんですけど、早めに終わらせようというこ

とであれば7月ぐらい、4月か5月、その時期がいいのではないかなっていう気がするんですけども。それは私もこだわりません。従来どおりでいいって言うなら、それはそれで構いませんけど。そのあたりを広報委員会でどうするのか検討していただければと思うわけですよ。年末になると、選挙に近まってくると、もう皆さんバタバタするだろうし、どっちがいいのか選挙抜きにして、9月でもいいなということであれば、それはそれでも構いませんけど。そこが少し私も気にはなっているんですよ。だから早めに済みますか、遅めにするのか、そこら辺ですよ。だから、それは皆さんで決めてもらえれば、私はどちらでもいいんですけども。早めにするか、遅めにするかですね。議会報告会は年1回するということになっているからね。そのところはどうかという気がしまして。コロナの問題もあるし、ちょっと難しい判断かなという気はいたします。そのところは私自身ちょっと引かかったもんですから、そのあたりを皆さん協議して9月以降にするのかどうか決めてもらえば、それはそれでいいと思うんですけど。以上です。

○委員長（八木亮三委員）

内村委員からご意見がありました議会報告会ですが、基本的には、年1回は開催するというところで開催は前提なんですけど、基本的には決算報告が当初の趣旨ではあったんですかね。ただ、内村委員のおっしゃった来年の選挙等の事情もあるので、その辺は他にもご意見がある方もいらっしゃるかもしれませんので、また次回以降にこちらでも考えた上で進めていきたいと思います。すぐすぐ5月とかは難しいかなとも思うんですけど、ご意見を承りましたので考えたいと思います。他に何かございますでしょうか。

安部委員。

○委員（安部都委員）

今の議会報告会なんですけども、コロナの状況が収まっているのか、今年もオンラインにするのか、それとも対面にするのか。それからオンラインだったら、町民も参加できるような形にするのか。そのあたりも準備しながら6月議会あたりまでにはいろいろ思案しながら、検討していただきたいと思います。

○委員長（八木亮三委員）

そうですね。昨年、一昨年とオンラインでやりましたが、必ずしも全く同じ形でやると決まっているわけではありませんので、仮にオンラインになるとしても、今技術が進んで、双方向性のものとかも検討の余地はあると思いますので、5月とか近い時期には難しいと思うんですけど、そういったことも検討は早めに進めていけたらと思います。他に何かございますでしょうか。ないようでしたら本日の議会広報広聴常任委員会はこれで終了いたします。お疲れさまでした。

（閉会 9時50分）